
坐家门口看电影 扶贫捎来精神食粮

2018年11月，王洪峰经辽宁省广电局选
派到阜新市阜蒙县佛寺镇水泉村担任第一书
记、省广电局驻村工作队队长。

一年半的时间，他的工作队大事记写满40
页文档，累计近4万字。

“既然来了就一定要为水泉村做点实事。”
王洪峰和省广电局驻村工作队另外两位成员
走遍田间地头，让一个个项目生根发芽，为村
集体购置拖拉机、建农机合作社，建休闲广场、
文化长廊。

如今，水泉村65个建档立卡贫困户已全
部脱贫，全村人均收入也从2010年的4600
元增加到7500元。今年，他们还要让全村人
都喝上自来水、走上水泥路、坐进电影院。

2019年5月，省广电局拨款11.9万元为养猪

专业合作社注入资金，扩大养殖规模。

2019年7月17日，水泉村党支部被评为市级

五星级基层党组织。

2019年9月30日，水泉村喇嘛沟屯至七家子

镇（三路大线）、东金线和东二线共3.85公里硬化

路通车。

2019年10月，喇嘛沟屯、路吐大巴屯通自来

水工程项目立项。

2019年11月，剩余4.1公里村内路硬化建设

立项，漫水桥修建工程立项，解决行路难问题。

2019年 11月19日，乡镇级村级影院基础建

设工程基本完成。

2019年底，水泉村65户建档立卡贫困户全

部脱贫。

2019年底，省广电局拨款687万元完成阜蒙

县应急广播体系建设和公共文化服务体系建设。

2020年1月18日，水泉村五家合作社按协议

规定给建档立卡户年总分红，65户建档立卡户共

分得红利53300元。

2020年4月8日，水泉村农机服务合作社启

动仪式，草签租赁协议。

水泉村
脱贫攻坚大事记

第一书记手记

2019年
3月
镇水利站工作人员说喇嘛沟的水还不

错，我心里顿时有了底，这次抽水取样化验
一旦通过,就意味着离喇嘛沟屯通自来水
又近了一步。

水泉村土地贫瘠，吃水困难，三个屯
中，只有水泉屯在 2018 年普及了自来水。

但喇嘛沟和路吐大巴同样缺水，上次我到
村民家走访时发现，吃水难不是个例。“坡
下的人家用井水浇完园子，我们这些户住
在坡上面的，井里就没水了。”

怎么让水泉村所有人都吃上自来水？
这是今年我务必要解决的问题。

前几个月，跑了几次水利部门，终于协
调出了结果，喇嘛沟和路吐大巴两个屯通
水工程基本可以立项了。

下一步，我还得想想办法，怎么才能把
剩余两个屯的入户安装费也解决了。

离全村喝上自来水还差一步

第一书记说：
精准扶贫还得靠持续发展

三台东方红704农用拖拉机已经安装

完毕，今年的春耕就都交给它们了。

提到能买回来这三台拖拉机，还得感谢

省广电局批下来的20万元扶贫启动资金。

今年，省广电局还同意再投入20万元，再购

买一批农机设备，壮大农机合作社规模。

账我提前算好了，农机合作社建立之

后，每年至少可以给村集体带来4万元的纯

收益，相当于投入资金的10%，收益还可以

继续投入壮大产业链。

其实，农机合作社并非我的终极目标，

把农机合作社和其他几个专业合作社都集

中起来，建成一个水泉村综合农场，才是我

的下一步计划。这个农场中，还要新建一

个杂粮加工厂，主打小米，从收购、加工到

包装、销售，一条龙服务，咱也创一个杂粮

品牌出来，就叫“水泉小米”，大家来买小米

的时候，也能顺便看看村里那棵300年的老

柳树。

村里老乡说：
“他们也是逆行者”

“他们也是逆行者”，张海宝用了一句特别

时髦的词来形容王洪峰。

2020年2月17日，疫情最严重的时候，王

洪峰和工作队另外两位成员陶欣、李广顺三

个人就提前回到村里了，“这不是“逆行”是什

么？”张海宝反问。

回来的时候，王洪峰带回来和其他九位

省直驻阜蒙县第一书记一起为阜蒙县捐赠的

防疫物资，有口罩、酒精、消毒液、方便面和额

温枪等装了一卡车。为了筹集这些物资，王

洪峰忙活了两周，为了买口罩，他联系了所有

能接触上医疗和销售的朋友，最终筹到了

7000只。

作为水泉村的党支部副书记，张海宝和

王洪峰平日里接触得很多，两个人年龄差了

十岁，在对方嘴里，一个是“老张头”，一个是

“老王头”。

“老王头脑子里总是在想项目，停不下来。

他不但想法多，还总想到前面，而且想的事都能

成。”在张海宝看来，王洪峰能想还能做，做起来

还勇往直前，这是最让他佩服的一点。

张海宝还补充，王洪峰驻村这一年半以

来，几乎天天扎在村里，经常周末也不回家，

或者有什么急事，在家呆了半天又往村里

返。“我知道，他们想做些实事，带水泉村人过

上好日子。” 辽沈晚报记者 张阿春

2019年
9月
5 米宽的水泥路，再也不怕会车了，开

起来那叫一个痛快！今天，水泉村、喇嘛
沟、路吐大巴的硬化路全部建成通车！

还记得刚到水泉村的第一周，村干部
就带我来看过村里的“问题路”，晴天刮风

是土，雨天就变成一道道的深沟，之前建好
的几段路基都快要被冲坏了，硬化路却一
直没影儿。路不好走不说，孩子们的校车
也上不去，秋收时粮食都卖不上好价钱。

从此，这条村内路就成了我的一块心

病。
今年 6月，终于等到一个机会，多次和

县交通局、财政局沟通、请示，8月份等到了
批复：这路，今年就能修。

泥水路全变水泥路

2019年
11月
想看电影，得特地去市里，你说为啥咱

村里就不能有个电影院呢？被一位村民这
么一问，还真给我问住了，为啥不能啊？电
影院，这个可以有！

阜新市要建设康养旅游度假区，佛寺镇
正在建设的时轮金刚塔景区前面的一块商
业服务区，在这里建个乡村电影院就正好。

现在距离产生这个想法已经半年多

了，先是协调出 100万元的建设费用，然后
开始基础建设，如今，项目主体已经建成，
正在进行装修和装机工程。明年，村民们
在家门口就能看上院线电影了。

谁说村里不能有电影院

2020年
1月
又到了村里几家专业合作社为建档立

卡贫困户和村集体年终分红的日子。老乡
们一看到墙上贴的“年终分红”四个大字和
桌上一沓沓百元钞票，个个笑逐颜开。

分红，是为了给建档立卡贫困户实实在
在的收益。2017年以来，在省广电局的帮助
下，水泉村先后投入资金 260余万元，成立

了 4家专业合作社，每年年终，都能固定给
贫困户分红累计20余万元。

这次分红的三家合作社分别是养羊、养
牛、养猪三家合作社。按照之前的协议，养
羊合作社本金三年要退回，后来，我们和带
头人反复协商，对方同意让原来的 28户建
档立卡贫困户用原来股金的一半，也就是

500元续股，又签订了4年协议，每年可以分
红 80元。这样一来，合作社就能继续经营
下去，脱贫成果也能得到巩固。

今天，也是村集体的好日子，几家合作
社给村集体总的分红金额大约2万元，粗略
一算，村集体去年的收入能达到 8万，争取
明年村集体收入超过10万。

4家专业合作社给贫困户和集体分红5万余元

王洪峰（右一）和扶贫工作队的同事一起来看农机合作社新购置的农机安装进度。 本版图片均由辽沈晚报记者 查金辉 摄
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